

INFORME DEL TRABAJO FINAL/ Docente revisor

Datos:

Estudiante: Junior Alvarez Núñez

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de Investigación

Título: La narrativa sobre los usos del Ayahuasca del Instituto Espiritual Chamánico Sol Nueva Aurora. Un estudio exploratorio sobre el ayahuasquero charrúa.

Docente Tutora: Carmen Dangiollillo

Docente Revisor: Enrico Irrazábal

Período solicitado para Lectura Pública: Primera quincena de abril 2016

Comentarios generales:

1- Aspectos Formales:

Ajuste a los requerimientos formales de presentación de TFG.

- Se ajusta a los requerimientos de TFG en términos generales. Puede existir algún problema en la extensión, pero será parte del trabajo en un momento posterior en el inicio de un posgrado.
- Ortografía: Adecuada.
- Redacción: Muy adecuada
- Es adecuado para el nivel de producción de la temática. Aunque en campos y producciones vecinas temáticamente se pueden encontrar algunos trabajos que permitirían pensar otras perspectivas desde la psicología.

2- Articulación teórica:

- Relevancia del tema elegido. El tema elegido es de relevancia, señalo dos razones. Por un lado, debido la escasa producción de investigaciones hacia la temática en general. Por otro, porque la indagación sobre modalidades de producción de subjetividad como las planteadas poseen un elemento de novedad, por lo tanto abre un campo que se anuncia como enriquecedor.
- Planteo del problema. Ha realizado una indagación del estado del arte y ha su vez presenta una delimitación de la temática de interés y formulación de objetivos y metodología a mi juicio bastante adecuados para un TFG. Aunque haré un señalamiento más adelante

Incorpora una mirada novedosa en su preocupación por rescatar modalidades específicas de rituales de ayahuasca, con características específicas vinculadas a Uruguay.

La temática planteada dirigida a la comprensión de procesos de nuevas religiosidades y sus efectuaciones subjetivantes se presentan apriori como una temática de interés para la Psicología Social en Uruguay. Que se pueden conectar con experiencia de una Psicología Social en los orígenes de ésta en el Río de la Plata.

Las preguntas son correctas, de manera que favorecen la guía y objetivos.

- Propuesta Metodológica.

La metodología en términos generales me parece adecuada, aunque quizás sea el punto dónde deberá trabajar más en un proceso posterior. Esto tiene que ver con el propio proceso de aprendizaje del grado y con procedimientos habituales que se presenta a la hora de crear un proyecto de trabajo.

En particular me parece que las metodologías cualitativas que no están atrapadas en un debate por la Verdad, sino por los saberes, tienen una rigurosidad y exigencia muy importantes a la hora de su formulación e implementación. El caso claro del desarrollo de una investigación acción presenta múltiples posibilidades y riesgos, que pueden ser promisorios si se los tiene en cuenta.

- Tiene un adecuado nivel de integración.
- Es claro en términos generales desde el punto de vista conceptual en la presentación y desarrollo de la temática.
- Redacción y coherencia interna en el trabajo. Es adecuada
- Uso de terminología específica. Adecuado

Consideración final:

Es un buen trabajo, pertinente a nivel de TFG y en el marco de una Psicología Social. Es creativa la propuesta y requerirá de un desarrollo posterior, que le permita afinar en particular en lo vinculado a lo metodológico.

Esto lo único que quiere señalar es que este proyecto en una posgraduación presentará muchas posibilidades de desarrollo y aplicación.

Prof. Enrico Irrazabal